

# Cerca de 30 mil hectáreas resultaron afectadas por 922 incendios forestales en La Araucanía

**Ayer lunes el gabinete regional encabezado por los delegados presidenciales regional y provincial, se reunió en Angol para revisar la estrategia de asistencia a las familias que sufrieron las consecuencias de los incendios.**

Nanette Andrade

Una reunión ampliada se llevó a cabo ayer lunes 3 de marzo en las instalaciones de la Delegación Presidencial de Malleco en la que participaron todos los secretarios regionales ministeriales de La Araucanía, así como el delegado presidencial regional Eduardo Abdala y el provincial Leopoldo Rosales, oportunidad en la que se revisó la estrategia de asistencia a las familias afectadas por los incendios forestales que afectaron a la región durante esta temporada y las ayudas de Gobierno que se han entregado en este contexto.

Al término de la reunión, el delegado presidencial provincial agradeció "la presencia de nuestro delegado regional, a los seremis que conforman el gabinete, a los jefes de servicio con quienes hemos estado reunidos en la mañana de hoy día, analizando fundamentalmente lo que ha sido hasta el momento el trabajo realizado en relación a los incendios forestales. Destacar el grado de coordinación y la efectividad además que ha habido en relación a esto".

## 18 viviendas

Puntualizó Rosales que se ha presentado una cantidad muy significativa de incendios a nivel de la provincia de Malleco, "12.000 hectáreas afectadas y en las cuales hemos tenido 18 viviendas a nivel regional, que se han visto afectadas, quemadas, pero además que también la ayuda que ha llegado ha sido muy oportuna y muy rápida, con lo cual hoy día podemos decir que tenemos 18 viviendas que hoy día están instaladas y la familia viviendo en ellas. Aquí ha habido un esfuerzo y un trabajo de coordinación muy, muy

importante, no solamente del gabinete, del gobierno regional, sino que además también de la institucionalidad pública de CONAF, SENAPRED, también del Ejército, de Carabineros, de Bomberos y también de la empresa privada. Así que, si bien es cierto, la temporada de incendios todavía no termina, pero sin embargo podemos decir que hasta el momento podemos mirar con mucho optimismo las cifras que han sido hasta el momento aquí en la región de La Araucanía".

Asimismo, acotó que "nos complace mucho poder tener acá el gabinete en pleno y es una mirada también descentralizadora, de que no solamente se llevan a cabo las reuniones en Temuco, sino que también en Angol".

## SENAPRED: 53 alertas

Por su parte, la directora subrogante de SENAPRED, Katherine Saravia, dijo que la finalidad de su participación esta reunión, fue dar cuenta del balance en relación a la afectación y todas las acciones que han coordinado como Sistema Regional de Prevención y Respuesta ante Desastres. "Hay que decir que efectivamente a la fecha hemos declarado alrededor de 53 alertas. Pensemos que esto comenzó en el mes de enero con algunos incendios bastante complejos en la comuna de Los Sauces. Y así también mencionar que los días más complicados para la región también fueron entre el 9 y el 12 de febrero, en el cual efectivamente tuvimos una alerta roja regional".

Lo cierto es que hasta el momento no existen alertas vigentes en relación a incendios forestales, lo cual es bastante positivo en cuanto también a lo que pasa con las condiciones meteorológicas. No obstante, recordó que todavía está vigente la temporada de incendios forestales, "todavía



estamos coordinándonos para evitar los incendios forestales".

## CONAF: 95% de incendios fueron por negligencia o intencionalidad

La directora regional de CONAF, María Teresa Huentequero Toledo, también participó de esta reunión de balance de la temporada 2024-2025 sobre incendios forestales en la región, quien aseguró que los meses más difíciles han sido enero y, por supuesto, febrero, "los primeros 15 días, donde tuvimos en riesgo dos ciudades acá en la región, como fue Collipulli y Traiguén".

Destacó Huentequero que se logró evitar catástrofes mayores gracias a la coordinación pública-privada. "El trabajo con las municipalidades y también el mundo rural de, especialmente, los gremios de agricultores que apoyaron en esta emergencia que está afectando a ciudades con la construcción de cortafuegos a través de sus maquinarias. En términos generales, la tremenda coordinación también en los puestos de comando, que fue decisiva al momento de tomar las decisiones correctas y enfrentar la amenaza de los incendios forestales tanto a comunidades mapuche, a sectores de la zona rural, a viviendas, como también a las ciudades que hemos mencionado".

De acuerdo a lo registrado hasta ahora, el balance que hacen las autoridades

de esta temporada de incendios es de 922 incendios en la región, "que si lo referimos al quinquenio, tiene menos 19% de afectación y 29.946 hectáreas afectadas por la acción del juego, si lo comparamos con el quinquenio, todavía estamos por debajo, menos 37% de afectación", dijo la directora de CONAF.

En este sentido, fue enfática al mencionar que las acciones preventivas y mitigatorias fueron determinantes, pues lograron construir más de 540 kilómetros de cortafuegos en la región, lo que significó más del 172% de la meta.

En Malleco, las comunas más afectadas fueron Puerri, Curacautín y Angol. Sin embargo, efectivamente, Traiguén y Collipulli, fueron las comunas que estuvieron en mayor riesgo en lo que respecta a la amenaza de viviendas.

En lo que respecta a la intencionalidad, Huentequero dijo que "acá en la región ya estamos casi llegando a 400 incendios ya investigados, de los cuales 50% son de causa negligente y un 45% son de causa intencional".

## Altísimos riesgos

El delegado presidencial de la Región de La Araucanía, Eduardo Abdala, fue la máxima autoridad de la reunión y aseguró que efectivamente esta temporada "tuvimos situaciones de riesgo altísimas, tuvimos dos ciudades amenazadas por el fuego y si no hubiese sido por el espacio de

coordinación que se llevó adelante previamente para planificar y luego en el momento del combate la unión de todos los factores y de todos los actores, lo más probable es que tendríamos números desastrosos".

Abdala quiso recalcar la planificación que se llevó adelante desde el mes de agosto del año pasado y en esa planificación lo que se hizo en la cual se definieron las formas de actuación de los distintos actores en el sistema. "Lo más importante que nosotros queremos recalcar es que en este caso los aspectos técnicos fueron los que llevaron a tomar las decisiones y rescatar en eso el trabajo hecho por Senapred, el trabajo hecho por Conaf y particularmente el trabajo hecho por los municipios de la provincia de Malleco".

## Ayudas a los agricultores

Frente a la situación, en La Araucanía resultaron afectados unos 1100 agricultores, 700 de ellos son Indap y el resto, 398 no son Indap. "No obstante, queremos señalar que en esta provincia de Malleco, fue el propio ministro de Agricultura quien desde este territorio declaró la emergencia agrícola en la región de La Araucanía y por tanto, esto nos lleva a decir con mucha satisfacción que la atención para los agricultores va a ser tanto para los agricultores no Indap como para los agricultores que pertenecen al sistema del Indap".